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Samtgemeinde Baddeckenstedt 

Me/Hm/Lo 

 

P r o t o k o l l  

SGR/008 

 
über die öffentliche Sitzung des Samtgemeinderates 

der Samtgemeinde Baddeckenstedt 
am Dienstag, den 19.06.2018, von 19:00 Uhr bis 20:19 Uhr 

im Gasthaus Woltmann Schiller, Insel 1, 38271 Baddeckenstedt 
 
 
Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Barsch, Dietmar  
Bösselmann, Angela  
Brandes, Bernd  
Brandes, Katrin  
Bruer, Hans-Joachim  
Festerling, Arno  
Franzke, Tim-Oliver  
Gierke, Heike  
Grenz, Stephan  
Karbstein, Jürgen  
König, Henning  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert  
Nölcke, Gerd  
Päsler, Reinhard  
Schrader, Gerhard  
Sonnemann-Pröhl, Astrid  
Vree, Friedhelm  
Waßmuß, Harm  
Werner, Marc  
Wolf, Hans-Heinrich  

SGB 
Kubitschke, Klaus  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Meister, Dieter  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Biehl, Detlef  
Sander, Martha-Theres  
Tempel, Michael  
von Cramm, Helena Freifrau  
Wöllke, Wolfgang  
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Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:19 Uhr 
 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Samtgemeinderates 

 
SGB Kubitschke wies auf einen gemeinsamen Antrag vom 06.06.2018 von Bündnis 90/die Grü-
nen und Die Linke der Ratsmitglieder Bösselmann und Schrader in Sachen „Artenviel-
falt/erhöhtes Insektensterben stoppen“ hin, der nach Absprache mit den Antragstellern zunächst 
im SGA zu behandeln sei. 
 
SGB Kubitschke überreichte unter entsprechendem Glückwunsch aus Anlass des 
70. Geburtstages RM Karbstein ein Präsent. 
 
Des Weiteren ergaben sich keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 7. Sitzung des Samtgemeinderates vom 

24.05.2018 

 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
Enthaltungen: 1   
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
-  KEINE -  
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
SGB Kubitschke berichtete über wichtige Beschlüsse des SGA wie folgt: 
 
Der Auftrag für die Organisationsuntersuchung der Samtgemeindeverwaltung sei erteilt und 
eine Terminkette festgelegt. So soll am 02.07.2018 eine Information der Mitarbeiter in der Ver-
waltung erfolgen und im Oktober ein erstes Ergebnis der Untersuchung vorliegen. 
 
 
 5. Vorlage zur Neufassung der Satzung für die Kindertagesstätten der Samtge-

meinde Baddeckenstedt  (Kindertagesstättensatzung) zum 01.08.2018 

 
SGB Kubitschke wies eingangs auf die Notwendigkeit einer neuen Kindertagesstättensatzung 
mit Gebührentarif hin und berichtete von der Sitzung des Kindertagesstättenausschusses zu-
sammen mit den Kindertagesstättenbeiräten. Weiterer Beratungsbedarf bestand nach dieser 
Sitzung durch die Kindertagesstättenbeiräte nicht mehr. 
 
Bei der Beratung im SGA am 07.06.2018 wurde auf Antrag der CDU-Fraktion mehrheitlich emp-
fohlen, den Erziehungsberechtigten unter gewissen Voraussetzungen eine monatliche Fahrt-
kostenpauschale von 18,00 € zu gewähren. 
 
RM Grenz beantragte in der anschließenden Beschlussfassung, die Thematik der Fahrtkosten 
gesondert zu beschließen. Hiergegen ergab sich kein Widerspruch. 
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RM Bösselmann stellte einen Änderungsantrag, der wie folgt lautet:  
 

Die Satzung über die Gebühren der Kindertagesstätten wird im 
Zusammenhang mit den betroffenen Eltern komplett überarbeitet. 
 
Ziel ist, die Berechnung individueller Gebühren gem. der finanzi-
ellen Leistungsfähigkeit der Eltern. Basis sollte das Familienbrut-
toeinkommen abzgl. von Sozialbeiträgen etc. sein, von dem ein 
einheitlicher Prozentsatz als Kita-Gebühren anfällt, nur variierend 
aufgrund der Anzahl der Betreuungsstunden (halbtags, ganztags 
etc.). 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
1 Ja-Stimme, 20 Nein-Stimmen, 1 Stimmenthaltung 
 
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 
 
RM Schrader stellte den Antrag, dass die Kita-Satzung mit Gebührentarif nach einem Jahr eva-
luiert wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig bei 1 Stimmenthaltung 
 
 
In der weiteren Diskussion ging es um die nicht ausreichende Kostendeckung durch die Zuwei-
sungen des Landes im Hinblick auf die Kindergartengebührenbefreiung, die Einkommensstaffe-
lungen sowie die Qualität der Kindertagesstätten. 
 
Hinsichtlich des Deckungsgrades von dem angestrebten 1/3 bestand Einvernehmen, zunächst 
die Evaluierung nach einem Jahr abzuwarten. Notfalls könne hier nachgebessert werden. 
 
Nach Abschluss der Diskussion ergingen folgende Beschlüsse: 
 
 

1. Die Satzung über den Betrieb, die Benutzung und die Gebühren der Kin-
dertagesstätten in der Trägerschaft der Samtgemeinde Baddeckenstedt 
(Kindertagesstättensatzung) vom 17.06.2014 wird mit Wirkung zum 
01.08.2018 aufgehoben. 
 
BS: - Mehrheitsbeschluss bei 1 Stimmenthaltung – 
 
 

2. Die Erziehungsberechtigten erhalten für die Fahrten von Krippenkin-
dern pro Fahrt über 5 km hinaus eine monatliche Fahrtkostenpau-
schale von 18,00  Euro. 
 
Voraussetzung hierfür ist, dass in der Wohnortgemeinde keine Krip-
pe vorhanden ist oder in der Wohnortgemeinde kein Krippenplatz zur 
Verfügung steht. 
 
Diese Regelung soll ab 01.08.2018 zunächst für ein Jahr gelten und 
anschließend evaluiert werden. 
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BS: - Mehrheitsbeschluss bei 6 Ja-Stimmen, 15 Nein-Stimmen, 

1 Stimmenthaltung - 

 
Eine Fahrtkostenerstattung wird somit nicht gewährt. 
 
 

3. Die Richtlinie über die Erstattung von Kosten, die aus Anlass der Beförde-
rung von Kindern zu einer Kindertagesstätte in der Samtgemeinde Badde-
ckenstedt entstehen (Fahrtkosten-Richtlinie) vom 16.12.2008, sowie die 1. 
Änderung der Richtlinie über die Erstattung von Kosten, die aus Anlass der 
Beförderung von Kindern zu einer Kindertagesstätte in der Samtgemeinde 
Baddeckenstedt entstehen (Fahrtkosten-Richtlinie) vom 13.03.2012 werden 
mit Wirkung zum 01.08.2018 aufgehoben. 

 
 BS: - Mehrheitsbeschluss bei 1 Enthaltung –  
 
 

4. Die Satzung über den Betrieb und die Benutzung der Kindertagesstätten in 
der Trägerschaft der Samtgemeinde Baddeckenstedt (Kindertagesstätten-
satzung) mit dem Gebührentarif (Anlage zur Satzung) vom 19.06.2018 wird 
mit Wirkung zum 01.08.2018 beschlossen. 
 
 BS: - einstimmig –  
 

 
 
 6. Öffnungszeiten der Kindertagesstätten der Samtgemeinde Baddeckenstedt 

 
SGB Kubitschke wies darauf hin, dass Ziff. 2 des nachfolgenden Beschlusses gem. Anmerkung 
der Verwaltung zur BSE des SGA vom 07.06.2018 zu TOP 4 geändert wird. 
 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

1. Krippen sind in der Zeit von 7.00 Uhr bis 17.00 Uhr geöffnet. Die El-
tern können zwischen einer Halbtagsbetreuung von 7.00 Uhr bis 
13.00 Uhr und einer Ganztagsbetreuung von 7.00 Uhr bis 17.00 Uhr 
wählen.  
 

2. Kindergärten sind in der Zeit von 7:00 Uhr bis 17:00 Uhr geöffnet. 
Die Eltern können je nach Platzangebot zwischen einer (kosten-
freien) Halbtagsbetreuung ab 7:00 Uhr oder ab 8:00 Uhr bis 13:00 
oder 14:00 Uhr sowie einer (kostenfreien) Ganztagsbetreuung von 
7:00 Uhr bis 15:00 Uhr oder von 8:00 Uhr bis 16:00 Uhr wählen. 
 
Darüber hinausgehende Zeiten bei einer Ganztagsbetreuung sind 
gesondert zu buchen. 
 

3. sind in Abhängigkeit des jeweiligen Schulbeginns wie folgt geöffnet: 
Hort Elbe:  von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr  
Hort Sehlde:  von 12.30 Uhr bis 16.30 Uhr 
Hort Hohenassel: von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr 
 

4. Horte sind in den gesetzlichen Schulferien, mit Ausnahme der in § 3 
Absatz 2 der Kindertagesstättensatzung vom 01.08.2018 genannten 
Ausnahmen, von 7.00 Uhr bis 17.00 Uhr für Hort-Kinder geöffnet. 
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 7. Städtebauförderprogramm „Kleinere Städte und Gemeinden – überörtliche Zu-
sammenarbeit und Netzwerke“;  
hier: Geänderte Festlegung des Fördergebietes für die Maßnahme „Umnutzung 
von entbehrlichen Klassenräumen der Grundschule Elbe für den Betrieb einer 
Hortgruppe" 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Beschluss des Samtgemeinderates vom 26.09.2017 zu TOP 11 
wird dahingehend geändert, dass das Flurstück 37 der Flur 6 in der 
Gemarkung Groß Elbe nicht zum Fördergebiet der Maßnahme „Um-
nutzung von entbehrlichen Klassenräumen der Grundschule Elbe für 
den Betrieb einer Hortgruppe“ gehört. 
 

 
 8. Städtebauförderprogramm „Kleinere Städte und Gemeinden – überörtliche Zu-

sammenarbeit und Netzwerke“;  
hier: Geänderte Festlegung des Fördergebietes für die Maßnahme „Städtebauli-
che Aufwertung der Ortsmitte Baddeckenstedt“ 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Der Beschluss des Samtgemeinderates vom 26.09.2017  
zu TOP 12 wird wie folgt geändert: 

 
Es entfallen die Flurstücke: 
88/104 
97/48 
97/49 
97/51 
97/43 
97/27 
88/61 
88/62 
88/65 
97/44 
99/44 

 
Es wird folgendes Flurstück hinzugefügt: 
85/2 

 
 
 9. Reduzierung des Eigenkapitalanteils der Samtgemeinde Baddeckenstedt am 

Wasserverband Peine um 1.000.000 € 

 
SGB Kubitschke wies auf einen derzeitigen Zinssatz von 0,5 % hin und dass nach der Eigenka-
pitalentnahme noch ca. 220.000 € verblieben.  
 
RM Schrader erklärte, dass er dagegen stimmen werde. 
 
 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Nein-Stimmen: 2   
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Der Eigenkapitalanteil der Samtgemeinde Baddeckenstedt in Höhe von 
insgesamt 1.220.766,79 € am Wasserverband Peine wird um einen 
Teilbetrag von 1.000.000 € reduziert. 

 
 
 10. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2018 

 
Ergänzend zur Vorlage gab SGB Kubitschke noch eine weitere überplanmäßige Aufwendung in 
Höhe von 24.193 € für die endgültige Kreisumlage 2018 bekannt. Grund hierfür seien höhere 
Schlüsselzuweisungen vom Land. 
 
Die Ratsmitglieder nahmen dies zur Kenntnis. 
 
 
 11. Mitteilungen 

 
 11.1. Mitteilung: Einrichtung Krippengruppe Haverlah 

 
Die Arbeiten zur Einrichtung der Krippengruppe in der Kita Haverlah haben begonnen und der 
Betrieb soll nach Möglichkeit am 01.11.2018 starten. 
 
 
 11.2. Mitteilung: Feuerwehrwettkämpfe 

 
SGB Kubitschke berichtete von den Feuerwehrwettkämpfen am 16.06.2018 in Haverlah, wo alle 
Wehren der Samtgemeinde vertreten waren und die bei hervorragender Organisation durch die 
Feuerwehr Haverlah stattgefunden hätten. 
 
Ferner wies der Sprecher auf die Kreisjugendfeuerwehrwettkämpfe am 10.06.2018 auf dem 
Gelände der Schule im Innerstetal hin. Die Organisation erfolgte von unserem Jugendfeuer-
wehrwart Steffen Rogalski mit tatkräftiger Unterstützung der Ortswehren. 
 
 
 11.3. Mitteilung: Hochwassermesse 

 
Am 01.09.2018 soll am DGH Oelber a.w.Wege eine Hochwassermesse mit den ILE-Partnern 
stattfinden, wozu auch die Einwohner eingeladen werden. Zurzeit sei man dabei, die Meldeket-
ten für Hochwasserfälle zu aktualisieren. 
 
 
 11.4. Mitteilung: Zahl der Asylbewerber 

 
Die Zahl der Asylbewerber sei mittlerweile unter 100 gesunken und man habe noch 8 angemie-
tete Objekte.  
 
 
 11.5. Mitteilung: Schließung der Verwaltung am 02.07.2018 

 
Am 02.07.2018 sei das Rathaus wegen ersten Besprechungen zur Organisationsuntersuchung 
der Samtgemeindeverwaltung geschlossen. 
 
 
 11.6. Mitteilung: Resolution zur Bemessung der EU-Fördermittel 

 
 
RM Bösselmann wies auf eine Resolution zur Bemessung der EU-Fördermittel hin. Ein Antrag 
folgt. 
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 12. Anfragen 

 
 12.1. Anfrage: Sprachförderung 

 
RM Bösselmann erkundigte sich in Sachen Sprachförderung, wo diese künftig stattfinden soll. 
Hierauf antwortete SGB Kubitschke, dass diese bisher in den Grundschulen angesiedelt war 
und künftig in den Kitas stattfinden werden. Die hiesigen Lehrer seien aber bereit, hier Unter-
stützung zu leisten. 
 
RM Bösselmann schlug vor, dass die Landtagsabgeordnete Frau Hamburg die hiesigen Einrich-
tungen besuchen könne. Daraufhin stellte RM Wolf im Hinblick auf die Geschäftsordnung die 
Frage, ob es sich hier um einen Antrag handele, was von RV Brandes bestätigt wurde. RM Wolf 
stellte fest, dass unter dem TOP „Anfragen“ keine Anträge gestellt werden können. 
 
 
 
 
 

Kubitschke  Brandes   Meister 
Samtgemeindebürgermeister  Ratsvorsitzende   Protokollführer 
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